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OBRAS PÚBLICAS E INFRAESTRUCTURA 

• Solicitud al Departamento Administrativo de Planeación 
Municipal, para que se le de celeridad al proceso de 
aprobación de las UPR, que inició desde el año 2017 y 
mediante el cual se reglamentaría el uso de suelos en el 
Corregimiento y en toda la zona rural del Municipio.

R/.  El Despacho viene realizando la fase de diagnóstico.  Sin 
embargo, debido a las Tutelas interpuestas en contra del 
Municipio a raíz de la problemática de los vertimientos de 
aguas residuales sin tratamiento en las quebradas, la 
Alcaldía ha tomado como prioridad el Plan de Manejo de 
Vertimientos. Informan que en cuanto se supere ésta 
problemática, retomarán el desarrollo de las UPR.  



• Se solicitó al Departamento Administrativo de 
Bienes y Suministros que nos informara si la caseta 
comunal de la Vereda Marmato se encuentra 
escriturada a nombre del Municipio de Armenia. 

R/. Confirmaron que la caseta se encuentra 
escriturada a nombre del Municipio de Armenia. 

• Con esta información, se solicitó a la Secretaría de 
Infraestructura que se realice la reparación de éste 
inmueble. 

R/. Realizaron visita al predio y se verificó que 
requiere intervención completa en su estructura, 
paredes, puertas, ventanas, cubierta, baños, entre 
otros; lo cual requiere una inversión alta de dinero; 
pero no cuentan con los recursos, por lo cual se 
incluyó en el banco de proyectos para buscar la 
viabilidad presupuestal. 

OBRAS PÚBLICAS E INFRAESTRUCTURA 



TRÁNSITO Y MOVILIDAD
• Se solicitó a la Secretaría de 

Infraestructura Municipal, que se 
realizara visita de Inspección a la vía San 
Pedro – Marmato, la cual está 
presentando averías por el tránsito de 
vehículos pesados. 

R/. Un grupo de ingenieros civiles 
realizaron recorrido por toda la carretera 
para verificar su estado, encontrando que 
algunos puntos requieren mantenimiento. 
Sin embargo,  los trabajos se ejecutarán 
de acuerdo a la disponibilidad 
presupuestal que disponga la Alcaldía 
para las obras de Infraestructura. 



TRÁNSITO Y MOVILIDAD 

• Solicitud a la Secretaría de Infraestructura 
Municipal, para que realizaran la 
reparación del tramo de la vía del Casco 
Urbano del Corregimiento a la altura del 
Tambo El Edén. 

R/. En las obras programadas dentro de la 
actividad “La Toma del Caimo” realizada por 
la Alcaldía de Armenia el 15 de Junio de 
2019, se realizó el reparcheo del tramo de la 
vía. 



TRÁNSITO Y MOVILIDAD

• Se le solicitó a la Secretaría de 
Infraestructura, información acerca 
de la vía terciaria del Corregimiento 
que fue priorizada para acceder a 
recursos  del programa Colombia 
Rural de INVÍAS.

R/. Informaron que la vía que se 
postuló en el programa de INVÍAS es la 
de Caimo – Cristales. Desde la Virgen 
en el Casco Urbano hasta la quebrada 
Cristales. 



TRÁNSITO Y MOVILIDAD 

• Conjuntamente con la Corregidora, se 
gestionó ante Autopistas del Café la donación 
de material fresado para realizar el 
mantenimiento de la vía Caimo – Cristales. 

Los propietarios de fincas de la Vereda el 
Caimo y de la Vereda Cristales se encargaron 
de pagar el transporte en volquetas del 
material y de proporcionar la mano de obra 
para realizar la labor de mantenimiento, lo cual 
es una solución temporal a la problemática del 
pésimo estado de la vía; ya que se está a la 
espera de la ejecución del proyecto de 
repavimentación de la vía por parte de INVIAS. 



TRÁNSITO Y MOVILIDAD 

• Oficio enviado a la Secretaría de 
Infraestructura Municipal para que se 
realicen los estudios que permitan 
determinar el peso máximo que soporta la 
vía San Pedro – Marmato. 

R/. Enviaron el diseño de evaluación de cargas 
y combinaciones realizado a la carretera, 
donde se establece que la vía si soporta el peso 
de tracto mulas, siempre y cuando circulen por 
las placas de concreto, especialmente en las 
curvas. 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 

• Se solicitó cita con el Coronel Luis Hernando 
Benavides Guancha, Comandante del 
Departamento de Policía Quindío, con el fin 
de exponerle situaciones que afectan a las 
Subestaciones de Policía El Caimo y San 
Pedro. 

R/. Se llevó a cabo la reunión en el Comando 
de Departamento, donde se solicitó 
incremento de personal, construcción de la 
Subestación del Caimo y mejoramiento de las 
instalaciones de San Pedro. Peticiones que 
fueron negadas.  

Imagen tomada de: La crónica del Quindío



GOBIERNO Y SEGURIDAD 

• El 20 de Agosto a las 5:00 p.m. en la 
sede principal de la Institución 
Educativa El Caimo se realizó reunión 
de seguridad con el Teniente Coronel 
Alexander Montes Mora, Comandante 
del Batallón de Ingenieros No. 8 
Cisneros, a la cual asistieron 
autoridades, líderes comunitarios y 
comunidad en general. 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 

• Reuniones con los 
Comandantes de las 
Subestaciones de Policía El 
Caimo y San Pedro, para 
tratar temas referentes a la 
seguridad del 
Corregimiento. 



SERVICIOS PÚBLICOS  
• Se le solicitó a la EDEQ  El cambio de redes 

eléctricas instaladas en la Ciudadela Nuevo 
Horizonte y el Caserío Buenos Aires, por cableado 
aislado; ya que cada vez que las ramas de los 
árboles tocaban el cableado los habitantes se 
quedaban sin suministro de energía. 

R/.  EDEQ realizó la visita de inspección y corroboró la 
necesidad, por lo cual a mediados del mes de Abril 
realizaron el cambio de la red abierta, por trenzada 
(aislada).

• También se solicitó el cambio de las redes para la 
Vereda San Pedro, a la altura de la Finca La Linda. 

R/. No fue aprobada la solicitud, porque en la 
inspección se encontró que era suficiente con realizar 
el mantenimiento con poda de los árboles, lo cual 
realizaron. 



SERVICIOS PÚBLICOS Y SALUD
• Solicitud al Consorcio ISM encargado del Alumbrado Público del 

Municipio de Armenia, para que se instalaran lámparas en los siguientes 
puntos: 

- Trayecto entre la Subestación de Policía San Pedro y los Coches. 

- Parque infantil de la Ciudadela Nuevo Horizonte

- Caserío Buenos Aires

- Caserío San Pedro alto

- Sede la Esperanza, Institución Educativa El Caimo. 

R/. La empresa instaló lámpara de alumbrado público en el caserío Buenos 
Aires y para el resto de puntos, realizaron el diseño lumínico y lo enviaron a 
la Secretaría de Infraestructura para su estudio de inclusión dentro de los 
proyectos de inversión del Municipio de Armenia. 

• De acuerdo a ésta información, se envió oficio a la Secretaría de 
Infraestructura para que viabilizaran la ejecución de los proyectos que 
radicó el consorcio ISM. 

R/. La Secretaría de Infraestructura respondió, que se encuentran a la 
espera de la asignación de recursos para ejecutar los proyectos. 



SERVICIOS PÚBLICOS Y SALUD

• Solicitud a la Secretaría de 
Infraestructura para que 
realizara el cerramiento de la 
planta de tratamiento de aguas 
residuales de la Ciudadela 
Nuevo Horizonte.

R/. Confirmaron la intervención, 
pero aclararon que se 
encontraban a la espera de que se 
asignara el contrato para 
suministro de materiales de 
ferretería. Sin embargo, la obra 
no fue ejecutada. 



SERVICIOS PÚBLICOS Y SALUD
• Teniendo en cuenta que la Ciudadela Nuevo Horizonte y el Casco 

Urbano del Corregimiento presentan deficiencias en sus sistemas 
de tratamiento de aguas residuales, conjuntamente con la 
Corregidora se programó una reunión el 01 de Marzo con EPA, 
Procuraduría, Defensoría, Personería, C.R.Q. el concejal Rodrigo 
Castrillón y comunidad, donde se expuso la problemática y de 
donde surgió lo siguiente:

- Compromiso por parte de EPA de colaborar con el mantenimiento 
de la Planta de Nuevo Horizonte y el alcantarillado del Casco Urbano. 

- Debate en el Concejo Municipal el 18 de Marzo cuyo ponente fue 
el concejal Rodrigo Castrillón, quien dio a conocer la problemática.

- De éste Debate, surgió una mesa de trabajo organizada por la 
Defensoría del Pueblo, la cual se llevó a cabo el 04 de Abril de 2019 
con la participación de los entes que podrían tener injerencia en la 
solución de la problemática.  En esta mesa de trabajo, cada Entidad 
se comprometió a emitir un concepto por escrito, acerca del 
aporte que podría realizar para dar solución a la problemática. 

Sin embargo, las respuestas ofrecidas por las Entidades no aportan 
una solución al problema; por lo que se está a la espera de las 
medidas que adoptará la Defensoría del Pueblo. 



SERVICIOS PÚBLICOS Y SALUD

• A pesar de que la EPA se comprometió a realizar el 
mantenimiento de la planta de Nuevo Horizonte y el 
alcantarillado del Casco Urbano, no pudieron 
realizarlo inmediatamente debido a que el vehículo 
utilizado para ésta labor se encontraba dañado. 

Por tal motivo y teniendo en cuenta que la planta de 
Nuevo Horizonte ya había colapsado, conjuntamente 
con la Corregidora, se gestionó con la Empresa 
Multipropósito de Calarcá quienes también cuentan 
con el equipo.

Su respuesta fue que colaboraban con el 50% del 
valor del servicio, que equivalía a la suma de 
$2.439.500, el mismo valor que correspondía al otro 
50% debía ser aportado por la comunidad; sin 
embargo, no fue posible recolectar este dinero; por lo 
que no se pudo acceder al servicio. 



• Finalmente, en el mes de Septiembre fue reparado el 
vehículo de la EPA y la empresa realizó el 
mantenimiento de la planta de Nuevo Horizonte, con 
el apoyo de algunas personas de la comunidad. 

SERVICIOS PÚBLICOS Y SALUD



• Solicitud a la Secretaría de Salud para que se 
realizara inspección sanitaria al predio del 
ICBF (antigua guardería) debido a la 
presencia de criadero de larvas de zancudos 
y a la Ciudadela Nuevo Horizonte por 
presencia de roedores. 

• Solicitud a Redsalud Armenia, exponiendo la 
necesidad de una promotora para el Centro 
de Salud de El Caimo. 

R/. Redsalud respondió que no se necesita, 
porque los miércoles de fin de mes el personal 
del Centro de Salud debe realizar demanda 
inducida casa a casa y vacunación extramural. 

SERVICIOS PÚBLICOS Y SALUD



EDUCACIÓN
• A mediados del mes de Febrero se le envió 

oficio al Secretario de Educación Municipal, 
pidiendo celeridad en el proceso de 
contratación del servicio de Transporte 
escolar rural.

R/.  El 25 de Febrero respondió que ya se 
encontraban adelantando el proceso pre-
contractual del servicio de Transporte escolar 
para la vigencia 2019.  

• El 04 de Marzo se llevó a cabo reunión con el 
Secretario de Educación Municipal para 
tratar la problemática que se venía 
presentando con el Rector de la Institución 
Educativa El Caimo.

Imagen tomada de:  https://armenia.gov.co/atencion-al-ciudadano/noticias

https://armenia.gov.co/atencion-al-ciudadano/noticias


EDUCACIÓN

• Se viene gestionando con la Secretaría 
de Educación Municipal y el 
Departamento Administrativo de 
Bienes y Suministros, la escrituración 
del predio donde actualmente 
funciona la sede educativa La Pradera, 
ya que el terreno fue donado hace 
muchos años por un propietario de 
finca, pero nunca se legalizó dicho 
predio a nombre del Municipio de 
Armenia. 



DESARROLLO SOCIAL Y POLÍTICO

• Organización de mesas de trabajo con autoridades y líderes comunitarios, para 
la construcción del Diagnóstico Local Participativo del Corregimiento El Caimo. 



DESARROLLO SOCIAL Y POLÍTICO

• Solicitud a la Alcaldía de Armenia para 
que se llevara a cabo el programa “Todos 
Ponemos” en el Corregimiento El Caimo .

R/ fue ejecutado el programa “La Toma del 
Caimo” el 15 de Junio, mediante el cual se 
realizó el mantenimiento del parque 
infantil del Casco Urbano del 
Corregimiento y el reparcheo del tramo de 
la vía del casco urbano a la altura del 
Tambo el Edén.  



CULTURA, DEPORTE Y RECREACIÓN

• Solicitud a la Secretaría de 
Turismo  de la Gobernación del 
Quindío, para que se instalara un 
Punto de Información Turística 
en el Corregimiento. 

R/ La Secretaría de Turismo aprobó 
la asignación del PIT, pero no 
incluye la asignación y 
remuneración de los guías o 
informadores; por lo que no se 
accedió al servicio. 

Imagen tomada de: elquindiano.com



CULTURA, DEPORTE Y RECREACIÓN

• Oficio dirigido a la Secretaría de 
Aguas e Infraestructura de la 
Gobernación del Quindío, mediante 
el cual se solicitó la intervención del 
parque infantil y la cancha múltiple 
de la Ciudadela Nuevo Horizonte.

R/  La Gobernación del Quindío 
aprobó la intervención del parque 
infantil con instalación de nuevos 
juegos, luminarias, cerramiento, 
grama sintética e instalación de 
gimnasio biosaludable. 



CULTURA, DEPORTE Y RECREACIÓN

• Se solicitó al IMDERA la 
reanudación del programa de 
aeróbicos en la Ciudadela Nuevo 
Horizonte. 

R/ La solicitud fue aprobada, 
realizando actividades los días 
lunes, miércoles y viernes de 7:00 a 
8:00 p.m.



CULTURA, DEPORTE Y RECREACIÓN

• En el mes de Noviembre se llevó a 
cabo una jornada recreativa para 
los niños y niñas del Casco Urbano 
del Corregimiento El Caimo. 



DESARROLLO ECONÓMICO Y COMPETITIVIDAD
PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

• Con los recursos de Presupuesto Participativo de la vigencia 2019 asignados al sector rural ($47.000.000), se aprobó y 
solicitó la compra de los siguientes elementos para la planta procesadora de alimentos: 

- Lavadora por inmersión  $15.291.500

- Marmita fija de 120 litros  $7.120.008

- Selladora de banda continua horizontal     $5.140.800

- Dosificadora de Pistón Volumétrico para viscosos   $8.318.100

- Mesa en acero inoxidable para dosificadora    $535.500

- Compresor   $1.785.000

- 5  guantes de malla acero inoxidable, U-SAFE   $1.400.000

- 5 guantes de lona para horno GL-AM   $375.000

- 12 kits de dotación para vestir en planta de alimentos   $2.813.988

- Escabiladero de 15 bandejas en acero inoxidable   $2.360.000

- Disco Procesador de vegetales para productos finos 3 mm    $270.000

- Disco Procesador de vegetales para corte en rodajas 4 mm $150.000

- 15 bandejas de acero inoxidable gastronorm 1/1 x 2 cm   $600.000

- 30 bandejas de acero inoxidable gastronorm 1/1 x 6 cm   $1.499.971

- 4 chaquetas par cuarto frío   $539.998

NOTA: A NOVIEMBRE 27 DE 2019 ÉSTE PRESUPUESTO AÚN NO SE HA EJECUTADO POR PARTE DE LA ALCALDÍA DE 
ARMENIA.  SE HAN ADELANTADO GESTIONES ANTE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PARA EVITAR QUE AL CAMBIAR DE 
VIGENCIA SE PIERDAN LOS RECURSOS. 



ACTIVIDADES

• El  23 de Marzo de 2019 en la 
caseta comunal de la Ciudadela 
Nuevo Horizonte, se llevó a cabo 
la Audiencia Pública Participativa 
de Rendición de Cuentas de las 
gestiones realizadas por la JAL 
Corregimiento El Caimo durante el 
año 2018.



ACTIVIDADES

• Participación en el XIII 
Congreso Nacional de Ediles 
y Edilesas de Colombia en la 
Ciudad de Barranquilla del 
11 al 14 de Julio de 2019, de 
dónde se logró que Armenia 
sea la sede del próximo 
congreso en el año 2020. 



,

ACTIVIDADES

• Expedición de 04 Resoluciones

• Elaboración de 88 oficios

• Atención a 102 usuarios de la 
Comunidad para la elaboración de 
derechos de petición, otros 
documentos y gestiones ante 
diferentes entidades. 

• Participación en reuniones, 
capacitaciones y comités convocados 
por la Alcaldía, Órganos de Control y 
diferentes entidades municipales y 
departamentales. 



RELACIÓN DE ASISTENCIA A SESIONES DE LOS EDILES Y EDILESAS 

NOMBRE DEL EDIL O 
EDILESA

No. DE 
SESIONES

ASISTENCIA INASISTENCIA CON  
EXCUSA

SIN
EXCUSA

EMERSON PLAZA 
TORRES

41 41 0

GILMA MURILLO 
QUIJANO

41 32 9 6 3

JORGE HERNÁN 
ARANGO 
VELÁSQUEZ

41 38 3 2 1

MARGORY BUENO 
SALAZAR

41 40 1 1 0

JESÚS HERNANDO 
MELLIZO

41 32 9 4 5

TOTAL SESIONES 
REALIZADAS DE ENERO A 
NOVIEMBRE DE 2019:  41

33 SESIONES ORDINARIAS

8 SESIONES 
EXTRAORDINARIAS



Para cualquier inquietud o sugerencia respecto al presente informe de 
gestión, puede escribir al correo electrónico jalcaimo@hotmail.com o 

dirigirse a nuestra oficina ubicada en la Carrera 2ª. No. 1-40 casco urbano 
del Corregimiento El Caimo (antiguo restaurante escolar).

mailto:jalcaimo@hotmail.com

